

BAB 1

PENDAHULUAN

1.1. Latar Belakang Masalah

Indonesia merupakan sebuah negara yang memiliki begitu banyak kekayaan alam dan keanekaragaman budaya yang menjadikannya sebagai daya tarik bagi wisatawan baik manca negara maupun wisatawan domestik, maka dari itu pemerintah dengan segala upayanya berusaha menggali potensi dari sumberdaya alam yang dimiliki dan menjadikannya sumberdaya untuk kepariwisataan Indonesia. Proses pengembangan dan pembangunan Indonesia dapat berjalan dengan baik karena negara ini mempunyai begitu banyak kekayaan alam dan potensi alam yang dimilikinya bermacam-macam, keanekaragaman fauna dan floranya yang memiliki kekhasan, peninggalan-peninggalan budaya, sejarah, dan keseniannya yang begitu beragam. Dari semua potensi yang dimiliki itu, merupakan sebuah modal dan peluang yang sangat besar untuk negara dan bangsa, khususnya untuk pembangunan dan pengembangan dan peningkatan dibidang kepariwisataannya.

Indonesia juga adalah sebuah negara yang dimana segala potensi yang ada dapat dapat dikembangkan, misalnya sumber daya alam dapat dikembangkan menjadi sebuah objek wisata yang sangat menarik. Sebagian besar dari sumber daya alam telah banyak dimanfaatkan dan juga dikembangkan menjadi suatu objek pariwisata. Dan daya tarik yang paling utama untuk dapat menarik minat wisatawan adalah panorama alam dan juga kekayaan dalam bidang seni budayanya, oleh karena itu potensi yang ada dan yang menarik itu patut untuk dikembangkan secara optimal. Karena sesungguhnya alam Indonesia ini banyak sekali menyediakan objek pariwisata yang sangat luar biasa dan juga dapat dinikmati oleh seluruh wisatawan baik dari mancanegara maupun wisatawan domestik.

Kabupaten Ciamis merupakan kabupaten yang termasuk kedalam bagian dari Provinsi Jawa Barat. Kabupaten Ciamis juga merupakan salah satu kabupaten yang kaya akan keindahan alamnya karena sebagian besar kawasan wilayah Kabupaten Ciamis merupakan dataran tinggi dan juga pegunungan.

Kabupaten Ciamis ini juga memiliki begitu banyak objek wisata yang sangat menarik dengan keanekaragaman yang untuk di kunjungi oleh wisatawan. Objek wisata yang ada di wilayah Kabupaten Ciamis diantaranya: peninggalan-peninggalan atau patilasan, pegunungan, mata air, dan lainnya.

Gunung Syawal adalah sebuah pegunungan yang terdapat di Kabupaten Ciamis. Gunung Syawal ini merupakan ciri khas dari Kabupaten Ciamis dibuktikan dengan latar logo dari Kabupaten Ciamis sendiri yaitu Gunung Syawal. Gunung Syawal ini juga merupakan salah satu suaka margasatwa yang ada di Indonesia. Beberapa kawasan di Gunung Syawal ini kerap kali dijadikan sebagai tempat untuk berkemah oleh para wisatawan penggiat alam, diantaranya: Puncak Gunung Sawal, Spot Tugu di Sadayana, Curug Tujuh yang berada di Panjalu, Gunung Golkar yang ada di Sindangkasih, dan Puncak Puspa di Medanglayang, lalu ada juga Puncak Jamiaki di Medanglayang dimana pada saat ini sedang banyak dikunjungi oleh para wisatawan penggiat alam.

Puncak Jamiaki merupakan bagian dari sisi lain Gunung Syawal yang memiliki ketinggian 1020 mdpl dan berada di Desa Medanglayang Kecamatan Panumbangan Kabupaten Ciamis. Puncak Jamiaki merupakan tempat *camping* dengan keindahan panorama alam yang menakjubkan dimana dari Puncak Jamiaki ini para wisatawan dapat melihat hamparan kota dengan sangat jelas dan ketika malam hari para wisatawan dapat melihat lampu kota yang sangat menakjubkan, selain itu juga wisatawan dapat melihat matahari terbit dan terbenam disana. Puncak Jamiaki mulai dikenal oleh para penggiat alam melalui sosial media. Dan sampai saat ini sudah banyak wisatawan yang tertarik untuk datang dengan pesona keindahan yang dimiliki oleh Puncak Jamiaki ini.

Untuk bisa mencapai objek wisata Puncak Jamiaki bisa dicapai dengan kendaraan roda 2 maupun dengan menggunakan kendaraan roda 4 dengan jalan yang cukup menanjak dan relative baik untuk kendaraan dan selanjutnya itu para pngunjung dapat melanjutkan perjalanan dengan berjalan kaki untuk menuju Puncak Jamiaki yang kurang lebih berjarak 1.5 Km dengan jalan yang

ditembuh kondisinya berbatu dan tanah merah. Namun sebelum menuju Puncak Jamiaki pengunjung harus melakukan registrasi terlebih dahulu di basecamp untuk membeli tiket masuk menuju Puncak Jamiaki dan di basecamp sendiri juga disediakan tempat penyemaian tenda untuk para pengunjung yang ingin berkemah.

Objek wisata alam Puncak Jamiaki ini cocok untuk pengunjung yang ingin bersantai dan juga menenangkan diri dan menyegarkan pikiran. Objek wisata alam Puncak Jamiaki ini juga sangat cocok sebagai tempat berkumpul baik bersama teman-teman ataupun dengan keluarga, karena saat ini disana sudah tersedia banyak kedai yang menjual makanan dan minuman, terdapat beberapa gazebo selain itu juga terdapat kedai kopi. Puncak Jamiaki ini merupakan objek wisata alam yang memiliki potensi dan patut untuk dikembangkan, sejauh ini dalam pengelolannya masih dikelola oleh masyarakat sekitar sehingga perlu adanya usaha agar objek wisata alam Puncak Jamiaki ini dapat menjadi sebuah objek wisata alam yang resmi dan juga dapat menjadi objek wisata alam andalan untuk masyarakat disekitarnya. Dan yakin bahwa wisata alam Puncak Jamiaki ini memiliki banyak potensi yang dimana jika dikelola dan juga dikembangkan dengan maksimal dapat menjadi objek wisata yang besar dan memberikan banyak manfaat bagi masyarakat sekitar, hanya saja dalam pengelolannya yang belum maksimal. Dari latar belakang diatas, maka penulis tertarik melakukan sebuah penelitian dengan topik permasalahan yang berjudul "Potensi Kawasan Puncak Jamiaki Sebagai Objek Wisata Alam di Desa Medanglayang Kecamatan Panumbangan Kabupaten Ciamis".

1.2. Rumusan Masalah

Berdasarkan latar belakang yang telah diuraikan, maka rumusan masalah di dalam penelitian ini dirumuskan sebagai berikut:

1. Potensi apasajakah yang terdapat di kawasan Puncak Jamiaki sebagai objek wisata alam di Desa Medanglayang Kecamatan Panumbangan Kabupaten Ciamis ?

2. Upaya apa sajakah yang telah dilakukan untuk mengembangkan potensi kawasan Puncak Jamiaki sebagai objek wisata alam di Desa Medanglayang Kecamatan Panumbangan Kabupaten Ciamis?

1.3. Definisi Operasional

Untuk menghindari adanya kesalahpahaman dalam permasalahan yang akan diteliti, maka terdapat beberapa penjelasan dari istilah-istilah yang terdapat didalam judul penelitian ini dan diharapkan adanya penjelasan ini dapat menghindarkan adanya kesalahpahaman terhadap pengertian yang dimaksud. Adapun beberapa istilah yang perlu dijelaskan secara operasional adalah sebagai berikut:

1. Wisata alam adalah suatu bentuk terpadu tata alam hayati dan non hayati, serta memanfaatkan sumberdaya langsung dari alam baik secara alami maupun telah melalui proses pemberdayaan.
2. Potensi adalah segala kemampuan ataupun daya yang memiliki keinginan agar dapat terwujud atau segala sesuatu yang belum sepenuhnya dikehendaki secara maksimal.
3. Gunung dalam hal ini dapat diartikan sebagai pegunungan. Pegunungan adalah wilayah di permukaan bumi yang memiliki ketiggian lebih dari 600mdpl.
4. Wisata alam Puncak Jamiaki berada di kampung Pangligaran Desa Medanglayang Kecamatan Panumbangan Kabupaten Ciamis.

1.4. Tujuan Penelitian

Dari rumusan masalah yang ada dan dikemukakan, maka beberapa tujuan yang ingin dicapai dalam penelitian kali ini adalah:

1. Untuk dapat lebih mengetahui potensi yang ada di kawasan Puncak Jamiaki sebagai objek wisata lam di Desa Medanglayang Kecamatan Panumbangan Kabupaten Ciamis.

2. Untuk Dapat lebih mengetahui upaya yang dilakukan untuk mengembangkan potensi kawasan Puncak Jamiaki sebagai objek wisata alam di Desa Medanglayang Kecamatan Panumbangan Kabupaten Ciamis

1.5. Kegunaan Penelitian

Kegunaan yang diharapkan dari penelitian ini diantaranya sebagai berikut:

1. Kegunaan Teoritis

Penelitian ini diharapkan dapat bermanfaat untuk menambah wawasan bagi pembaca diantaranya untuk mengetahui potensi yang terdapat di kawasan Puncak Jamiaki dan untuk mengetahui upaya mengembangkan potensi Puncak Jamiaki sebagai objek wisata alam di Desa Medanglayang Kecamatan Panumbangan Kabupaten Ciamis.

2. Kegunaan Praktis

- a. Bagi Masyarakat

Untuk masyarakat diharapkan dapat menambah wawasan dan informasi bagi masyarakat mengenai potensi dan upaya pengembangan potensi di kawasan Puncak Jamiaki sebagai objek wisata alam di Desa Medanglayang Kecamatan Panumbangan Kabupaten Ciamis.

- b. Bagi Pemerintah

Bagi pemerintah diharapkan dapat membantu untuk menambah informasi mengenai potensi dan upaya pengembangan potensi di kawasan Puncak Jamiaki sebagai objek wisata alam di Desa Medanglayang Kecamatan Panumbangan Kabupaten Ciamis.

- c. Bagi Penulis

Untuk sendiri diharapkan dapat menambah wawasan mengenai potensi yang dimiliki dan juga upaya dalam pengembangan potensi di kawasan Puncak Jamiaki sebagai objek wisata alam di Desa Medanglayang Kecamatan Panumbangan Kabupaten Ciamis.